

Un **tuit** por Todos los Santos



@pontifex_es

“Santidad es vivir con amor y ofrecer un testimonio cristiano en las situaciones cotidianas”



HUELLAS

Teruel y Albarracín
San Joaquín Royo, un sacerdote, misionero y mártir por Cristo en 1746

Pág. 3



EN POSITIVO

Noelia Miguel, enfermera
“He encontrado en la Teología un camino lleno de misterio y aventura”

Pág. 4



FUNDAMENTOS

Amoris Laetitia:
“La familia es camino para alcanzar la unión mística con Dios”

Pág. 6



ATRIO

5 de noviembre
Un encuentro regional para abordar las claves de la cultura vocacional

Pág. 7

Hoy, ahora, tu salvación

"Te compadece de todos, porque todo lo puedes". Qué hermosa frase del libro de la Sabiduría. No me cansaría de repetirla. Y seguiría: "Pasas por alto los pecados de los hombres para que se arrepientan". Y si sumamos la recomendación del apóstol san Pablo a los preocupados tesalonicenses de no alarmarnos "por alguna revelación, rumor o supuesta carta nuestra, como si el día del Señor estuviera encima", todavía tengo más ganas de bendecir y alabar al Señor por siempre. Se me van todos los miedos.

No temer, como no temió Zaqueo, el "jefe de publicanos y rico" que no dudó en encaramarse a un árbol para ver a Jesús. Pero ¿quién buscó a quién? Parece que el que quiere ver al Señor es Zaqueo. Sin embargo el que tenía un plan era Jesús. Un plan para Zaqueo: "Date prisa y baja, porque es necesario que hoy me quede en tu casa". El plan de Jesús para mí no está tan lejos. Él quiere estar conmigo. Él quiere quedarse conmigo. Y contigo. Y con todos. Además "es necesario". Es necesario porque solo en ese convivir del Señor con todos y cada uno de nosotros acontece la salvación. Por eso los sacramentos son encuentros personales, celebrados formando Iglesia.

Es necesario, porque solo Cristo puede decirte mirándote a los ojos que "hoy ha sido la salvación de esta casa". Es necesario, porque el Señor Jesús quiere no solo decirte, sino mostrarte que "el Hijo del Hombre ha venido a buscar y a salvar lo que estaba perdido". Él sabe que estás perdido y ha venido a salvarte. ¿Perdido? Sí, con el corazón entre

marañas, como un risco cubierto de maleza y, por tanto, impracticable; como un conjunto de hebras bastas y enredadas; enredado; engañado; sin salida... Esto es lo que tiene el pecado, que es un embuste del que no podemos salir si no es por aquel que es "indulgente" y "amigo de la vida", por aquel que perdonando, invita y posibilita el cambio de vida o, mejor, la vida nueva.

¿Por qué se encarnó el Verbo de Dios? Para encontrarse con Zaqueo y salvarlo. Para encontrarse contigo y salvarte. En este encuentro personal de salvación que se hace en la Iglesia y nos hace Iglesia, tiene especial importancia la oración de intercesión. Como la de san Pablo, que ora continuamente por los

“ El pecado es un embuste del que solo podemos salir por aquel que es “indulgente”

bautizados "para que nuestro Dios os haga dignos de la vocación" y para que perseveremos en las obras buenas y en la fe. A María, puerta de la Misericordia, le pedimos ayuda: que sea ella la primera en orar por nosotros, porque si no... ¡Qué haríamos sin nuestra madre María!

José Antonio Calvo



Evangelio Domingo XXXI del Tiempo Ordinario, Lc 19, 1-10. Ciclo C

En aquel tiempo, Jesús entró en Jericó e iba atravesando la ciudad.

En esto, un hombre llamado Zaqueo, jefe de publicanos y rico, trataba de ver quién era Jesús, pero no lo lograba a causa del gentío, porque era pequeño de estatura. Corriendo más adelante, se subió a un sicomoro para verlo, porque tenía que pasar por allí.

Jesús, al llegar a aquel sitio, levantó los ojos y le dijo:

«Zaqueo, date prisa y baja, porque es necesario que hoy me quede en tu casa».

Él se dio prisa en bajar y lo recibió muy contento.

Al ver esto, todos murmuraban diciendo:

«Ha entrado a hospedarse en casa de un pecador».

Pero Zaqueo, de pie, dijo al Señor:

«Mira, Señor, la mitad de mis bienes se la doy a los pobres; y si he defraudado a alguno, le restituí cuatro veces más».

Jesús le dijo:

«Hoy ha sido la salvación de esta casa, pues también este es hijo de Abrahán. Porque el Hijo del hombre ha venido a buscar y a salvar lo que estaba perdido».

Palabra de Dios para la semana...

30 DOMINGO XXXI DEL TIEMPO ORDINARIO (Tercera semana del salterio). - Sab 11, 22-12, 2. - Sal 144. - 2 Tes 1, 11-2, 2. - Lc 19, 1-10.

31 LUNES. Feria. - Flp 2, 1-4. - Sal 130. - Lc 14, 12-14.

1 MARTES. Todos los Santos.

Solemnidad. - Ap 7, 2-4. 9-14. - Sal 23. - 1 Jn 3, 1-3. - Mt 5, 1-12a.

2 MIÉRCOLES. Conmemoración de todos los fieles difuntos. - Sab 3, 1-6. 9. - Sal 26. - Rom 8, 31-35. 37-39. - Lc 24, 13-35.

3 JUEVES. Feria (En Zaragoza, Santa

Engracia y los protomártires. Fiesta). - Flp 3, 3-8a. - Sal 104. - Lc 15, 1-10.

4 VIERNES. San Carlos Borromeo. MO. - Flp 3, 17-4, 1. - Sal 121. - Lc 16, 1-8.

5 SÁBADO. Beata María Rafols. - Flp 4, 10-19. - Sal 111. - Lc 16, 9-15.

ÚNICO SANTO CANONIZADO DE LA DIÓCESIS DE TERUEL Y ALBARRACÍN

San Joaquín Royo, un sacerdote, misionero y mártir por la causa de Cristo en 1746

Natural de Hinojosa de Jarque, estuvo 35 años de misión en China. Allí elaboró un catecismo en chino mandarín y realizó una grandísima labor de evangelización.

José Antonio Lázaro

El 29 de octubre se celebra la festividad de San Joaquín Royo, el único santo de la diócesis de Teruel y Albarracín. Por eso visitamos al sacerdote **José de Pedro Gresa**, natural de Hinojosa de Jarque y paisano de San Joaquín. Él fue el vicepostulador de su causa y ha publicado un libro sobre su figura. Además se da la anécdota de que vivió en la misma casa que el propio santo. San Joaquín Royo Pérez fue beatificado por León XIII en 1893 y canonizado por san Juan Pablo II en el año 2000. Pero dejemos que sea José de Pedro quién nos hable de San Joaquín Royo.

P. ¿Quién fue este santo?

R. San Joaquín Royo nació en Hinojosa de Jarque (Teruel) el año 1691. Era de una familia de linaje venida a menos. Ya de muchacho se mostró fuerte, duro, como las rocas que atravesaba para llegar a Aliaga cada lunes con el saco de provisiones para la semana. Sus padres lo enviaron a Valencia a ampliar estudios, protegido por unos amigos de la familia. Tramó amistad con los dominicos, y le "entró" la vocación. A los 21 años, sin terminar los estudios de Teología ni ser ordenado sacerdote quiso marchar de misionero a China. Tanto insistió que sus superiores le dieron permiso para formar parte de una leva de misioneros que partía de Cádiz hacia Filipinas. De Valencia a Cádiz, andando.

En Manila se ordenó sacerdote y estudió el chino mandarín. Misionó en varias provincias del



El santo turoense impulsó muchas conversiones en China, donde vivió 35 años de misionero.

este de China. De los 35 años de misionero, la mayor parte fueron de persecución. A pesar de las dificultades, hizo una labor imponente: conversiones, formación, labor social, escribió un catecismo en chino mandarín... Llegó un momento, en 1746 en que la persecución fue tan fuerte, con amenazas para los cristianos que los ocultaban, que se entregaron y fueron encarcelados, en locales inmundos, y sometidos a interrogatorios ridículos e interminables. El día 28 de octubre de 1748 terminó su peregrinación por este mundo de la manera más cruel. Estando echado en el suelo, le taparon la cara con una pasta compuesta de papel, huevos y aguardiente, que le taponaba completamente la boca y la nariz y así expiró.

P. ¿Qué aprecio le tienen sus paisanos?

R. Muchísimo. Aprecian tener un paisano santo, desde siempre, allí se le ha llamado "El Santico". Los dominicos compraron un trozo de la casa donde nació, pensando que algún día lo canonizarían. Pasó el tiempo y mi abuelo fue el que hizo la cesión de la casa y, como albañil, construyó una capilla preciosa cuando lo beatificaron en 1893. La gente la visita frecuentemente. En la fiesta, el 29 de octubre, se reúne todo el pueblo a cantar a coro las albas (más de 50 cuartetos) narrando toda su vida. La celebración del segundo centenario de su martirio fue apoteósica. La gente le reza y encomienda muchas cosas. Hace dos años recibimos la peregrinación de un centenar de chinos residentes

en Zaragoza y Valencia, con los que se celebró una fiesta llena de emotividad.

P. Es patrón de la acción misionera de la diócesis de Teruel y Albarracín. Y de los catequistas...

R. La delegación diocesana de Misiones le tiene por modelo e intercesor. Se ha enviado un libro de su vida a todos los misioneros que trabajan fuera, atiende a las celebraciones del Santo, etc. San Joaquín Royo fue un gran catequista. Escribió un catecismo en chino mandarín y pequeñas publicaciones que ayudaban a la formación cristiana de aquellos chinitos. Su imagen preside el aula de las reuniones de los catequistas, y le encomiendan su labor.

NOELIA MIGUEL, ENFERMERA Y ALUMNA DEL CRETA

“He encontrado en la teología un camino lleno de misterio, aventura y pasión”

El CRETA tiene como fines la formación teológica del clero, la vida consagrada y el laicado, así como el fomento y la divulgación de la investigación teológica.

José Antonio Calvo

¿Sabía que en Zaragoza se puede obtener un grado universitario en teología? El Centro de Estudios Teológicos de Aragón (CRETA) fue creado en 1970 y este año ha pasado de ser centro 'afiliado' a la facultad de Teología de la Universidad Pontificia de Salamanca a centro 'agregado'. Esta nueva condición supone para el arzobispo de Zaragoza y presidente del patronato del CRETA, don Vicente Jiménez, una llamada a "que el cultivo de la teología se extienda cada vez más entre los seglares, varones y mujeres".



Conchita, Francisco y Noelia, los tres primeros alumnos seglares del CRETA, sonríen ilusionados ante el nuevo curso.

Y así ha sucedido. A las aulas del CRETA han llegado los primeros laicos. Noelia, joven enfermera sorprendida por la deshumanización que hay en algunos hospitales, ha encontrado en la teología "un camino de vida, lleno de misterio y aventura, a través del conocimiento. Nunca he aprendido con tanta motivación y pasión".

Francisco, un psicólogo bregado durante años en la pastoral familiar, tras su jubilación y siguiendo el ejemplo de su esposa, ha iniciado sus estudios "con el deseo de conocer más a Dios, para servir mejor". Conchita, instructora de yoga, ha

llegado a la teología a través de la atracción por lo espiritual". En el CRETA se ha encontrado con una profundización "de la historia del pensamiento desde sus orígenes, así como un sorprendente trabajo sobre la Sagrada Escritura". Concluye



Estoy estudiando teología para conocer más a Dios, para servir mejor

destacando su sed por conocer los aspectos más profundos de la relación personal del hombre con Dios.

Este cambio tan importante tuvo su presentación el pasado 17 de octubre, tras la misa votiva del Espíritu Santo y la lección inaugural 'Existencia Creativa', pronunciada por el doctor Eduardo Pérez. En este contexto, el vicerrector de la UPSA, doctor Jacinto Núñez, explicó los compromisos que caracterizan a un centro agregado: mayor peso teológico en los programas; mayor capacitación docente e investigadora de los profesores; y mayor esfuerzo

por tender vínculos con la cultura contemporánea, a través del diálogo entre la fe y la razón.

Estos compromisos se han de medir en el aquí y ahora de la realidad aragonesa. El acto solemne concluyó con las palabras del arzobispo de Zaragoza, quien recaló cómo el Centro de Estudios Teológicos de Aragón tiene que ser "lo que la Iglesia quiere que sea: una institución que se ocupa de anunciar la verdad revelada, de la investigación en las ciencias sagradas y de otras disciplinas relacionadas con ellas, y de la instrucción científica de los estudiantes".

Nueva carta a los ancianos

Queridos ancianos:

Os deseo gracia y paz.

El Santo Padre Francisco, en el Ángelus del 29 de diciembre de 2013, mencionó a los "exiliados ocultos", entre los que habló de los ancianos "que a veces son tratados como presencias que estorban". ¡Qué cruel es nuestra sociedad que llega hasta el punto de hacer sentir a los ancianos que son "presencias que estorban"!

Estamos muy lejos de la Sagrada Escritura en la que leemos: "La mucha experiencia es la corona de los ancianos" (Eclo 25,6). Job afirma: "¿No está en los ancianos la sabiduría?, ¿no destaca la prudencia en los viejos?" (Job 12,12). Quien no escucha a los ancianos se equivoca peligrosamente: "No desprecies los discursos de los ancianos, que también ellos aprendieron de sus padres; porque de ellos aprenderás inteligencia y a responder cuando sea necesario" (Eclo 8,9).

Los ancianos experimentáis en ocasiones el rechazo, el recelo, la incompreensión, la minusvaloración, el abandono, la soledad. Justamente en los momentos en que más necesitáis una palabra de aliento, un gesto de cariño, una muestra de afecto, recibís malas palabras, actitudes de desprecio y llegáis a pensar que estorbáis en casa, en la familia, en la sociedad. Pero no es así.

Vosotros nunca seréis un estorbo. Es cierto que vuestra salud es más frágil, que vuestros movimientos son más lentos, que vuestros reflejos son más pausados, pero nunca seréis un estorbo. vuestra vida se centra en lo esencial, vuestras necesidades son más reducidas, pero permitidnos mostraros un poco de atención, de aprecio, de reconocimiento, de

gratitud y de amor. Y permitidnos repetir que nunca seréis un estorbo.

Vosotros suponéis una apertura al futuro. Sois cooperadores necesarios en la vida actual de la sociedad. Sin vosotros no sería posible seguir atendiendo a los niños, acompañándolos al colegio, haciendo posible la conciliación de los horarios en la vida familiar. Para muchos niños decir "merienda" significa decir abuelo, abuela. Lo mismo sucede cuando tienen que ir a catequesis o participar en alguna actividad extraescolar. Sin los abuelos, sería imposible.

Vosotros sois el centro de la familia. En muchos casos sois el motor de la economía familiar. Sois fuente de vida, manantiales de experiencia y factor de cohesión. No sois personas devaluadas. Al contrario, sois referente, modelo y estímulo para todos.

Con vuestra edad y en vuestras condiciones, continuáis teniendo un lugar en la sociedad. Es importante vuestra participación en el espacio público. Las entidades financieras se disputan vuestras pensiones, representáis una seguridad de ingresos para las empresas hoteleras

“ Quien no escucha a los ancianos se equivoca

en determinadas épocas del año, los museos os acogen con respeto y gratitud, los centros culturales organizan actividades pensando exclusivamente en vosotros y los partidos políticos anhelan vuestros votos.

Y cuando estáis enfermos en casa, en el hospital o en la residencia, seguís siendo igualmente válidos e imprescindibles; aunque necesitados de más ayuda, de mayor apoyo, de mejor cuidado y de atención más esmerada.

Os queremos. Os necesitamos. Agradecemos vuestra vida y vuestra misión.

Con mi afecto y bendición,

+ Julián Ruiz Martorell
Obispo de Jaca



Amoris Laetitia/ “La familia es camino para alcanzar la unión mística con Dios”

El último capítulo de 'Amoris Laetitia' nos hace ver que sí, que existe una forma de vivir la espiritualidad en el matrimonio y la familia: “Quienes tienen hondos deseos espirituales no deben sentir que la familia los aleja del crecimiento en la vida del espíritu, sino que es un camino que el Señor utiliza para llevarles a las cumbres de la unión mística”. Y esto es así porque en familia es difícil fingir y mentir, y el Señor reina en esa autenticidad con su gozo y su paz.



“La oración en familia es un medio privilegiado para expresar y fortalecer esta fe pascual” (AL, 318).

Rocío Álvarez

Espiritualidad familiar. La Trinidad está presente en el templo de la comunión matrimonial. Ella vive íntimamente en el amor conyugal que le da gloria. La presencia del Señor habita en la familia real y concreta. La espiritualidad del amor familiar está hecha de miles de gestos reales y concretos. En definitiva, la espiritualidad matrimonial es una espiritualidad del vínculo habitado por el amor divino. Una comunión familiar bien vivida es un medio para la unión íntima con Dios, porque las exigencias fraternas y comunitarias de la vida en familia son una ocasión para abrir más y más el corazón y eso hace posible un encuentro con el Señor cada vez más pleno.

“ Cuando la familia acoge, es símbolo de la maternidad de la Iglesia

Juntos en oración. Si la familia logra concentrarse en Cristo, él unifica e ilumina toda la vida familiar. En los días amargos de la familia, hay una unión con Jesús abandonado que puede evitar una ruptura. Las familias alcanzan poco a poco, con la gracia del Espíritu Santo, su santidad a través de la vida matrimonial, transformando las dificultades y sufrimientos en una ofrenda de amor. Por otra parte, los momentos de gozo se experimentan como una participación en la vida plena de su Resurrección. La oración en familia es un medio privilegiado para expresar y fortalecer esta fe pascual. Con palabras sencillas, ese momento de oración puede hacer muchísimo bien a la familia. El camino comunitario de oración alcanza su culminación participando juntos en la Eucaristía, que es fuerza y estímulo para vivir cada día la alianza matrimonial como Iglesia doméstica.

Dios y el cónyuge. En el matrimonio se vive también el sentido de pertenecer por completo sólo a una persona. Los esposos asumen el desafío y el anhelo de envejecer

y desgastarse juntos y así reflejan la fidelidad de Dios. Hay un punto donde el amor de la pareja alcanza su mayor liberación y se convierte en un espacio de sana autonomía: cuando cada uno descubre que el otro no es suyo, sino que tiene un dueño mucho más importante, su único Señor. El principio de realismo espiritual hace que el cónyuge ya no pretenda que el otro sacie completamente sus necesidades. El espacio exclusivo que cada uno de los cónyuges reserva a su trato solitario con Dios, no sólo permite sanar las heridas de la convivencia, sino que posibilita encontrar en el amor de Dios el sentido de la propia existencia.

Cuidado, consuelo y estímulo.

Toda la vida de la familia es un pastoreo misericordioso. Cada uno, con cuidado, pinta y escribe en la vida del otro. Es una honda experiencia espiritual contemplar a cada ser querido con los ojos de Dios y reconocer a Cristo en él. El ser amado merece toda la atención. Jesús era un modelo porque, cuando alguien se acercaba a conversar con él, detenía su mirada, miraba con amor. Nadie se

sentía desatendido en su presencia. En la vida cotidiana de la familia recordamos que esa persona que vive con nosotros lo merece todo, ya que posee una dignidad infinita por ser objeto del amor inmenso del Padre. Cuando la familia acoge y sale hacia los demás, especialmente hacia los pobres y abandonados, es símbolo, testimonio y participación de la maternidad de la Iglesia. La familia vive su espiritualidad propia siendo al mismo tiempo una iglesia doméstica y una célula vital para transformar el mundo.

Para Pensar...



> En el punto 318, el papa dice que la familia puede encontrar unos minutos al día para estar unidos ante el Señor vivo, decirle cosas que le preocupan, darle gracias por la vida y pedirle a la Virgen su protección.

SERÁ EL 5 DE NOVIEMBRE EN ZARAGOZA

Un encuentro regional para abordar la cultura vocacional en una sociedad secularizada

Redacción

Las delegaciones de Pastoral Vocacional de Aragón han organizado para el 5 de noviembre la jornada "La cultura vocacional en una sociedad secularizada", que tendrá lugar de 10.00 a 18.00 horas en el Seminario de Zaragoza (Ronda Hispanidad, 10). El encuentro contará con paneles de experiencias, un coloquio y una mesa redonda, entre otras dinámicas, y está destinado a profesores de Religión,

catequistas, sacerdotes, religiosas, religiosos, miembros de parroquias y, en definitiva, a cualquier persona interesada en la pastoral vocacional. Para participar, no hace falta inscripción previa. Sólo hay que comunicar al delegado de la diócesis correspondiente si se va a comer en el seminario, que ofrece un menú por 12 euros, para hacer una previsión. Quienes lleven su propia comida, no tienen que avisar.

Una llamada de Dios

El papa Francisco, en su mensaje para la cincuenta y tres jornada mundial de oración por las vocaciones, explica que "la llamada de Dios se realiza por medio de la mediación comunitaria. Dios nos llama a pertenecer a la Iglesia y, después de madurar en su seno, nos concede una vocación específica. El camino vocacional se hace al lado



Tres jóvenes hermanas de la orden 'Lesu Comunio' del convento de Lerma (Burgos).

de otros hermanos y hermanas que el Señor nos regala". En este sentido, Francisco señala que "el dinamismo eclesial de la vocación es un antídoto contra el veneno de la indiferencia y el individualismo. Establece esa comunión

en la cual la indiferencia ha sido vencida por el amor, porque nos exige salir de nosotros mismos, poniendo nuestra vida al servicio del designio de Dios". Este encuentro es una oportunidad para reflexionar sobre ello.

“ La vocación es un antídoto contra el veneno de la indiferencia

MÚSICA PARA REZAR

> Van Thuan: 'Los santos son los locos de Dios'

En mi infancia leí la vida de muchos santos. Me parecía que eran unos superhombres, seres excepcionales dotados de grandes cualidades y que yo nunca podría llegar a ser como ellos. Tuvo que ser un insigne aragonés quien me hiciera ver que la santidad era para todo cristiano y no consistía en hacer grandes obras como yo había imaginado, sino que se reducía a parecerse más y más a Jesús. Y que además no era algo a conseguir con mis fuerzas, sino con su gracia y con su Espíritu Santo.

Es quizá una de las alegrías más grandes que nadie me ha dado jamás.

Cualquier cristiano puede ser santo. Todos los cristianos tenemos en nosotros una vocación a la santidad.

El cardenal vietnamita Van Thuan, que pasó 13 años en la cárcel, 9 de ellos en régimen de aislamiento, por ser obispo católico, explicaba en qué consistía esto de ser santo. Podemos escuchar aquí sus palabras hechas canción en un tema del musical Testigos:

youtu.be/sOWIwWyGWKk

Antonio J. Estevan

Director del programa musical "Generación Esperanza" de Radio María.

EL LIBRO DE LA SEMANA

> 'Existencia creativa', del Dr. Pérez Pueyo

La publicación de la lección inaugural del CRETA, titulada 'Existencia creativa', ahonda en la noción de intencionalidad, uno de esos hilos que entretejen la historia de la filosofía. Un concepto difícil de definir, entre otras cosas por la multitud de opiniones que se han formado en torno a él.

La intencionalidad ha sido frecuentemente asociada a los temas que estudia la Epistemología, y por eso suele ser presentada como una característica de la conciencia, o de la relación entre ésta y las llamadas 'potencias del alma', o sea,

el entendimiento y la voluntad. Sin embargo, las intuiciones de Joseph de Finance (1904-2000) nos llevarán por una senda distinta para concluir que la intencionalidad nos hace comprender la experiencia como un proceso de existencia creativa en el que la persona engendra y es engendada de un modo nuevo.

El autor de esta lección inaugural es Eduardo Pérez Pueyo, doctor en Filosofía y presbítero de la archidiócesis de Zaragoza desde 2006. Desde 2015 es profesor de Metafísica e Historia de la Filosofía Medieval en el CRETA.

Cuarenta peregrinos italianos de Sant Eurosia visitan Jaca y Yebra de Basa

Graciano Lacasta Estaún

Sant Eurosia es un barrio del municipio italiano de Pralungo, situado en la provincia de Biella, región del Piamonte. La pequeña localidad de Sant Eurosia cuenta con una población de unos 250 habitantes. Cuarenta de ellos, presididos por su alcalde y teniente alcalde, han visitado los pasados días 9 y 10 de este mes de octubre los lugares que custodian las reliquias de la Santa que un día dio nombre a su pueblo.

20 horas de viaje en autobús

Su deseo era conocer de cerca la historia y el culto que aquí se le tributa. Tras veinte horas de autobús, llegaron a Jaca poco antes del mediodía del día 9 para visitar la catedral. En el pórtico fueron recibidos por el deán, D. Valentín Garcés, y por un grupo de romeros de la Hermandad de Santa Orosia en Jaca. El deán les mostró las principales características del templo, acompañándoles hasta la Urna que conserva el Cuerpo de la Santa. Especial atención se dedicó a la Capilla de la Santa y a las pinturas murales que la adornan. La visita concluyó con la entrada a la exposición de las joyas encontradas en el interior de la Urna con motivo de su reciente restauración. Los Romeros de Jaca regalaron al grupo un ejemplar de la obra 'Santa Orosia, Reliquias y Mantos', un grabado antiguo del Martirio, y obsequiaron a cada

“ Santa Orosia,
un símbolo
vivo de fe y
amistad



Peregrinos italianos en Jaca ante la urna del Cuerpo de Santa Orosia.

peregrino con la tradicional cinta de Santa Orosia, cuya longitud coincide con la de la Reliquia del Cuerpo.

A las cinco de la tarde tuvo lugar el recibimiento de los peregrinos italianos en la iglesia parroquial de Yebra de Basa. A su llegada entregaron al párroco, Mosen José Lasierra, varios regalos, acompañados de una carta de su párroco. Se celebró la misa dominical, alternando los idiomas italiano y español, y en presencia de la Reliquia. Una bella experiencia de catolicidad.

Junto a los peregrinos italianos estaban muchos fieles de Yebra, algunos Romeros de la Cabeza y devotos venidos de otros pueblos, incluso de Francia, que deseaban acompañarles. Tras la Misa se procedió a la Veneración de la Reliquia de Santa Orosia. Una monición previa quería indicar el sentido cristiano de este acto. En atención a circunstancia tan

especial, se extrajo el casco-relicario de plata que contiene la Reliquia del cráneo de la Santa. Por deseo expreso de los peregrinos, y como es costumbre, durante la Veneración se cantó, hasta dos veces, el himno a Santa Orosia.

Terminada la ceremonia religiosa, los huéspedes italianos recorrieron las calles del pueblo en compañía de autoridades locales y vecinos. Se ofreció una recepción oficial en el ayuntamiento, presidida por el alcalde, José Antonio Lafragüeta y concejales, con intercambio de regalos por ambas partes. La alcaldesa de Sant Eurosia, Raffaella Molino, pronunció unas breves palabras muy emotivas, firmó en el libro de visitas y entregó como obsequio al pueblo una enorme cesta repleta de productos típicos de su región. Entre sus anhelos expresó el deseo de poder establecer, de aquí en adelante, estrechos lazos de amistad entre Yebra y Sant Eurosia. La jornada

concluyó con la proyección de un documental sobre la celebración de la Fiesta de Santa Orosia en el Puerto.

Subida al Monte del Martitio

El lunes, día 10, estaba programada la subida al Monte del Martirio. El traslado fue posible gracias a la colaboración desinteresada de los vecinos de Yebra que pusieron a disposición todos sus vehículos todoterreno. Se hizo parada en el mirador de Sorna, desde donde se puede contemplar el santuario rupestre de la Cueva con la cascada y gran parte del Camino de las Ermitas.

Estas dos jornadas de convivencia han sido el sello de una nueva amistad que traspasa fronteras. Todo gracias a nuestra común devoción a Santa Orosia, figura sagrada que desde hace siglos viene siendo un símbolo vivo de fe y de amistad entre quienes a Ella se acogen.

Iglesia en Aragón

Publicación semanal de las diócesis aragonesas. Dirección: José Antonio Calvo. Jefe de redacción: José María Albalad. Redacción: José María Ferrer (Barbastro-Monzón), Lara Acerete (Huesca), Ricardo Mur (Jaca), Andrés Roque (Tarazona), José Antonio Lázaro (Teruel y Albarracín), Rocío Álvarez y Jesús Fuertes (Zaragoza). Plaza de la Seo, 6. 50001 Zaragoza. Tel 976 394 800. Fax 976 203 174. Web: www.iglesiaenaragon.com | redaccion@iglesiaenaragon.com Imprime: Impresa Norte D.L. Z 1136-2016